

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Alemania y España en la Sociedad de Naciones

La Conferencia de Locarno marcó el término del aislamiento de Alemania y el comienzo de su entrada en la gran comunidad europea, representada por la Sociedad de Naciones. Hasta ahora la liga de Ginebra fué una especie de Club de los vencedores, mientras que con la entrada de Alemania empezará a ser lo que debía ser desde el principio: una comunidad de las naciones civilizadas. Desde este punto de vista, no se puede saludar sino con sincera satisfacción el resultado de la Conferencia de Locarno.

Pero las cosas nunca se presentan sin cierta complicación. Alemania es una gran potencia, por lo menos en cuanto al número de sus habitantes y a su alto grado de civilización, y se comprende que haya exigido que en la Liga se la tratara como se trata a las demás grandes potencias. Y como éstas tienen en el Consejo de la Sociedad de Naciones un puesto permanente, Alemania exige el mismo privilegio. El puesto permanente fue para Alemania el «sine qua non» de su entrada en la Liga.

Sin embargo, no se puede dar satisfacción al Reich sin transformar la composición del Consejo. Hasta ahora, sólo Inglaterra, Francia, Italia y Japón, disponían de un puesto permanente en el Consejo, mientras que los demás miembros de la Liga tuvieron que someterse a la elección. Uno de estos países es Bélgica, y, en recompensa de su heroísmo y de sus sufrimientos, obtuvo constantemente un puesto. Ciertos sectores belgas piden ahora que en la Liga de Naciones Bélgica no sea tratada peor que la potencia que la había invadido, o sea: que se le conceda también a Bélgica un puesto permanente en el Consejo. En efecto podría darse la casualidad que Bélgica perdiera el puesto electivo en el Consejo el mismo día en que el Reich obtuviera el permanente. Pero como el número de los habitantes de Bélgica no llega a ocho millones, resulta imposible que este país obtenga satisfacción.

Pero hay otros países que se encuentran en situación más favorable para hacer aceptar su demanda respecto al puesto permanente. Según la tradición diplomática, un país debe tener como mínimo veinticinco millones de habitantes para ser considerado gran potencia. Ahora bien, China tiene 427 millones de habitantes, el Brasil, 32 millones, y Polonia, 27 millones. Los tres países piden un puesto permanente en el Consejo. Sin embargo China no es un Estado completamente soberano, y el hecho de que no es gran potencia se manifiesta por la circunstancia de que sus representantes en el extranjero no son embajadores (excepto en Moscú), sino ministros. En cuanto al Brasil tampoco es todavía gran potencia, pero como los Estados Unidos no forman parte de la Sociedad de Naciones es el único país americano que pueda pedir y obtener un puesto permanente en el Consejo. Finalmente, Polonia es un país directamente interesado en todo lo que ocurre en Europa; el problema alemán y el ruso son vitales para su existencia.

Como sabemos, los habitantes de España no llegan a 25 millones. Esperemos, sin embargo, que la Liga de Naciones no incurra en el error de la democracia moderna, de considerar

ante todo el número. Por su pasado glorioso, por su alta contribución a la civilización mundial, por su obra civilizadora en África, por su comunidad espiritual con la América hispana, España pide con mayor derecho un puesto permanente que otros países. En efecto, España no habla en nombre de 22 millones de españoles, sino en el de ochenta millones de hispanoamericanos, y el lazo espiritual que nos une con nuestros hermanos de más allá del Atlántico, acaba de reforzarse por la «ruta de Franco». Afortunadamente, se reconoce generalmente lo justo de la reclamación de España, y es muy probable que el 8 del próximo mes de Marzo, el embajador de España en París, señor Quiñones de León, se encuentre ya con los representantes de las grandes potencias, en el Consejo permanente de la Sociedad de Naciones. Y España no olvidará nunca que representa realmente al mundo hispano entero, y que debe en parte a su fuerza moral al apoyo de los veintiseis países españoles de América.

UN DIPLOMATICO

17-2-26

NECROLOGIA

En las primeras horas de la noche de ayer falleció confortado con los últimos sacramentos, a la edad de 73 años, el señor don José Pascual Lafuente, hombre bondadoso y afable que supo captar el aprecio de cuantos le trataron en vida.

Esta tarde a las cuatro se ha verificado el traslado del cadáver al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, seguido de gran acompañamiento, prueba de sus numerosas amistades.

A su esposa e hijos, entre éstos nuestro querido compañero de Redacción D. Juan Pascual Becerra, y demás familia acompañamos sinceramente en su justo dolor, y pedimos a Dios les conceda la necesaria paciencia para sobrellevar tan honda pena.

A nuestros lectores rogamos una oración por el alma del finado.

A la edad de 78 años falleció ayer a las diez y media de la noche la distinguida señora doña Clara de los Ríos de Alvarez, Viuda de Mancha.

Su muerte ha sido muy sentida en Cartagena, pues por su bondadoso carácter y afabilísimo trato conaba con muchísimas simpatías en esta ciudad. No ha mucho, le hizo asistir a una operación el Doctor Becerra, a la cual salió felizmente, gracias a su magnífica naturaleza y ahora, como menos esperada era su muerte. Dios Nuestro Señor ha dispuesto de su vida. El haya amparado su alma.

Esta tarde a las cuatro y media se ha verificado el traslado del cadáver de tan bondadosa dama al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios concurriendo al acto distinguido y numerosísimo acompañamiento.

Reciban sus hijas doña Luisa, doña María y Doña Julia y su hijo político don Francisco de la Rocha, así como su hermana doña Carlota, y sobrinos, entre ellos nuestros queridos amigos don Manuel Malt y don Julio Ochoa, nuestro más sentido pésame.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han regresado a esta los RR. PP. Mariano Brossa y Tomás Galipienzo, Misioneros del C. de María.

Han salido de misiones para distintos pueblos de la diócesis los RR. PP. Joaquín Utande y Maximino Maron, G. M. F.

Conferencias de San Vicente

Mañana a las 8 tendrá lugar la misa de Comunión de reglamento de los socios de las Conferencias de San Vicente de Paul, en la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia.

A las doce y bajo la presidencia de honor del Rdo. P. Eduardo Gómez, Superior de los Misioneros del Corazón de María de la residencia de San Sebastián, celebrará la Junta de reglamento en la sala de actos del Asilo de la Purísima. En ella hará uso de la palabra el referido Padre Misionero.

Puedan concurrir a estas conferencias de San Vicente y desear conocer tan benéfico movimiento de verdadera caridad.

Discurso de Papa a los párrocos de Roma

La predicación de Cuaresma de ser sobre los centenarios de San Francisco y San Luis, las misiones, la ignorancia religiosa y la moda.

Roma.—El Papa ha recibido a los párrocos de Roma y a los predicadores de la Cuaresma para la tradicional sesión de fé. En su discurso, Pío XI ha indicado los argumentos que se han tratado en la predicación, y ha indicado así:

1.º Centenario de San Francisco de Asís y de San Luis Gonzaga. Estas conmemoraciones deben ser destacadas, no tanto las dichas como solemnidades exteriores y tendencias anticlericales, cuanto como expresión de la santidad en su contenido único y universal, reflejo de la única y suprema santidad de Dios, que corresponde al carácter universal de la Iglesia, que sabe hacer santos y santificarlos como Dios merece.

2.º Las Misiones católicas. La Exposición Misionera se celebrará en un Museo permanente de cuanto se hizo por las Misiones de lo que queda por hacer; pero los verdaderos misioneros precisos intensificar el celo misionero.

3.º La ignorancia religiosa, que incluye las personas cultas son verdaderos analfabetos en la Religión y olvidan el Catecismo.

4.º La Inmoralidad de la moda. «En esto—afirma Su Santidad—tiene gran responsabilidad los hombres, que agiman con su egoísmo y malas costumbres las modas inverecundas. La indecencia en el vestir es una verdadera vergüenza para la dignidad humana, y en esta época, hay mujeres que pretenden concordarla con la profesión de la fe cristiana. He aquí una verdadera incansancia con la que los cuerpos cristianos se convierten en miembros de meretrices. Esto es un mal que ha llegado a tales extremos, que se siente la alarma, donde menos podría pensarse, y contra él nunca los predicadores levantarán bastante la voz. Tienen que defender el honor del templo de Dios, profana-

XIII ANIVERSARIO
LA SEÑORA

Doña Antonia Conesa Mateo de Calin

Falleció el día 22 de Febrero de 1913
confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición de S.S.
R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 22 del corriente de 8 a 12, cada media hora, en la Iglesia del Hospital de Caridad serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora. La vela y alumbrado así como los ejercicios de la tarde tendrán igual aplicación. Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas, que tengan presente en sus oraciones, por lo que se les quedarán agradecidos.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

SUCESOS PINCELADAS

Entierros

Esta mañana y seguido de numerosísimo acompañamiento se ha verificado el entierro del infortunado señor Ciro Llamas que falleció a consecuencia de una caída en el Arsenal Militar. Precedieron los Jefe del finado.

Esta tarde también ha tenido lugar el entierro de la señora Anita Balle Gómez que fue arrojada y murió al caer por un automóvil.

A las familias de ambas víctimas enviamos nuestro más sentido pésame.

Carterista detenido

Los policías señores Marmol, Benedito y Conesa detuvieron ayer tarde en la estación del ferrocarril a Eladio González Amorós, de 27 años, natural de Torreveja y carterista de profesión.

Este individuo hace dos años que amara en esta ciudad dando un golpe en la calle de Santa Florentina por lo que fue detenido.

La guardia municipal detiene a otro carterista

Esta mañana los guardias municipales Almansa, González (A) y Martínez Thomas detuvieron a Manuel Gómez Díaz (a) Pescati, de Málaga. Este individuo intentó sustraer dinero de un bolsillo de un anciano y al darse cuenta los guardias procedieron a su detención, no sin tener que correr tras de él, pues en los primeros momentos se dio a la fuga. Como su compañero anterior es carterista sin domicilio fijo.

Un suicidio

En el barrio de Los Dolores ha ocurrido un suicidio. Un individuo llamado Vicente, de 40 años de edad, se arrojó desde un balcón de su casa al río.

El Juzgado interviene en el proceso. Ignoramos los detalles que el desgraciado individuo tuviera para tomar tan anticristiana resolución.

DE FUTBOL

El partido de mañana

El equipo que se «Unión Deportiva» Ombago, presentará mañana en el partido contra el «Alcázar» que será arbitrado por el colegiado señor Wadosell, es el siguiente:

Jesús
Mala Carlos
Aguirre Nicolás, Roncuberta
Paquito, Macía, Latorre, Juanjo, Amaro

En vista de que la policía de Nueva York resulta impotente para proteger a los ciudadanos contra los ataques de los ladrones a mano armada, se ha constituido en aquella capital una asociación de vecinos de la ciudad, que se han comprometido a combatir con todas sus fuerzas el delito de robo.

Esta asociación está constituida por un grupo de vecinos de la ciudad, que se han comprometido a combatir con todas sus fuerzas el delito de robo. Los bandoleros sepan que si estos bienhechores suyos y no se metan con ellos, se han distribuido entre los miembros de la asociación que les garantiza la inmunidad contra los ataques de la gente ladrona. A cada insignia acompaña una tarjeta que dice: «Si se ve a este atestado por algún bandido, diga que forma parte de la asociación. Si mata y mataste la insignia».

Completamente yanqui y muy distinguido. Y puede que todavía siga hablando por ahí de la ladronería española y preñ algunos extranjeros que aquí los senadores van a las sesiones con trabuco.

En cuanto a los efectos de la originalísima asociación formada por gentes egozocinas, ya nos dirá la práctica cuando pasen los días lo que resulta de ella, con datos y con cifras. Quizá a los asociados alguna ladrona de fibra les robe los dineros y además las insignias!

En el barrio de Los Dolores ha ocurrido un suicidio. Un individuo llamado Vicente, de 40 años de edad, se arrojó desde un balcón de su casa al río.

El Juzgado interviene en el proceso. Ignoramos los detalles que el desgraciado individuo tuviera para tomar tan anticristiana resolución.